La Voix de l'Opposition de Gauche

Le 27 février 2020

CAUSERIE ET INFOS

Avez-vous chopé le virus de la peur ? On vous souhaite que non !

Ils sont enfin parvenus à créer un climat apte à se transformer en psychose collective.

Quand on écrivait qu'ils s'employaient littéralement à nous pourrir l'existence au quotidien, on ne racontait pas d'histoire. L'air de rien on était très sérieux. On le pensait réellement, sans trop insisté pour ne pas effaroucher les âmes sensibles toujours prêtes à décamper au premier coup de canon, c'est ce qui arrive quand on ne s'est pas forgé de solides convictions, d'où notre tâche à aider les lecteurs à en acquérir d'indestructibles.

En Inde où je vis, Modi s'y attelle aussi, plus personne ne saura désormais épargné, ils ont déclaré la guerre à l'humanité toute entière, il serait bon d'en prendre conscience un jour, non ?

Nouvelles de l'Inde.

Modi en pompier pyromane.

- Violences intercommunautaires à Delhi: Modi appelle au calme - AFP 26 février 2020

Le Premier ministre indien Narendra Modi a appelé mercredi au calme face à des violences intercommunautaires qui ont fait 27 morts à New Delhi, l'un des pires embrasements de la capitale indienne depuis des décennies.

Commerces mis à feu, drapeau hindou hissé sur une mosquée, Coran brûlé: des émeutiers armés de pierres, de sabres et parfois de pistolets ont semé le chaos et la terreur depuis dimanche dans des faubourgs populaires du nord-est de la mégapole, éloignés d'une dizaine de kilomètres du centre.

S'inquiétant de la "situation alarmante", le ministre en chef de Delhi, Arvind Kejriwal, a enjoint le gouvernement de Narendra Modi de mettre en place un couvre-feu dans la zone et déployer l'armée. AFP 26 février 2020

LVOG - Au moment même où Trump était en visite officielle en Inde.

Avant le premier mandat de Modi, j'avais formulé l'hypothèse qu'il avait été désigné pour accomplir cette mission, dresser les hindous contre les musulmans, que c'était fortement à craindre pour déstabiliser l'Inde au profit des marchés financiers.

Au XXIe siècle le développement sous régime capitaliste est chaotique, un cauchemar.

- New Delhi encore la capitale la plus polluée du monde - Reuters 26 février 2020

La capitale indienne New Delhi occupe pour la deuxième année consécutive la tête du classement des capitales les plus polluées du monde, selon la plate-forme IQ AirVisual, qui compile les données sur la qualité de l'air diffusées à travers le monde.

Au total, 21 des 30 villes les plus polluées du monde se situent en Inde, selon une étude diffusée par cette plate-forme communautaire basée en Suisse et portant sur la pollution par les particules fines dans des grandes zones urbaines.

En 2019, à New Delhi (20 millions d'habitants), la concentration moyenne de particules fines de diamètre inférieur ou égal à 2,5 micromètres (PM2,5) a atteint 98,6 microgrammes par mètre cube d'air (µg/m³).

Ce chiffre représente plus du double de la pollution enregistrée à Pékin. Avec une concentration moyenne annuelle de PM2,5 de 42,1 µg/m³, la capitale chinoise est la neuvième grande ville la plus polluée du monde.

A titre de comparaison, en France, la valeur limite d'exposition en moyenne annuelle définie dans la réglementation s'établit à 25 µg/m³. Reuters 26 février 2020

L'Inde est un des meilleurs clients des marchands d'armes.

- Trump et Modi espèrent conclure un premier accord commercial USA - Inde - Reuters 26 février 2020

Donald Trump et le Premier ministre indien Narendra Modi sont convenus de conclure rapidement les négociations destinées à aboutir à la première phase d'un accord commercial bilatéral entre les Etats-Unis et l'Inde, a annoncé la Maison blanche.

Cette annonce intervient après la visite de Donald Trump lundi et mardi en Inde, au cours de laquelle le président américain a conclu la vente de 3 milliards de dollars d'équipements militaires à son hôte.

Donald Trump a critiqué mardi la politique commerciale de l'Inde, "probablement le pays avec les droits de douane les plus élevés au monde" selon lui.

Avant sa visite en Inde, les négociateurs des deux pays ont bataillé pendant des mois pour tenter d'aplanir leurs divergences sur les produits agricoles, les équipements médicaux, le numérique et les droits de douane.

"Si cet accord se concrétise avec l'Inde, ce sera à la fin de cette année et s'il ne se concrétise pas, alors on fera autre chose", a dit Donald Trump mardi, soulignant que les Etats-Unis souhaitaient être traités de manière équitable et obtenir un accès réciproque au marché indien. Reuters 26 février 2020

LVOG - "On fera autre chose", la NED/CIA est solidement implantée à Delhi, on lui fait confiance. L'Inde n'est pas à vendre!

Pourvu qu'il faille moins de temps pour en finir avec le capitalisme.

- De très grand lac à désert, une étude scientifique met en évidence la rapidité du changement du Sahara - francetvinfo.fr 26 février 2020

Le nord du Sahara était, il y a 10 000 ans, une vaste savane parsemée de grands lacs et de rivières. Le désert est arrivé en moins de 3000 ans

On connaît les gravures d'antilopes, de girafes et de poissons des grottes du Tassili dans le Sahara algérien. On retrouve ces mêmes gravures rupestres sur le site de Takarkori, dans les montagnes du Tadrart Acacus (sud-ouest libyen). C'est là que les scientifiques du Musée d'histoire

naturelle de Belgique et de l'université de Rome "La Sapienza" ont analysé des milliers de fossiles datant de 8 200 à 4 600 ans avant J.-C. Ils ont pu constater que le poisson était alors à la base du régime alimentaire des habitants, confirmant que cette région était autrefois recouverte de lacs et de rivières. Cette étude met en évidence la rapidité du changement climatique dans le Sahara : moins de 3 000 ans.

Les chercheurs ont analysé 17 500 fossiles datant de 10 200 à 4 650 ans prélevés près du site de Takarkori. Ils ont constaté que 80% des restes d'animaux appartenaient à des poissons d'eau douce (tilapias et silures), avec des marques montrant qu'il s'agissait de déchets alimentaires humains. Les poissons étaient alors tellement abondants qu'ils constituaient la très grande majorité du régime alimentaire des habitants, révèle cette nouvelle étude parue le 19 février 2020 dans la revue PLOS One.

La région est aujourd'hui l'une des régions les plus arides du monde. Balayée par les vents et recouverte de dunes de sable, la température moyenne y dépasse les 40 °C l'été et la pluviosité est d'à peine 0 à 20 mm par an.

Durant la période de l'Holocène, entre 12 000 et 6 000 ans avant J.-C, le Sahara était une vaste savane, avec une végétation luxuriante, des lacs et des marais peuplés d'hippopotames, de crocodiles et de poissons.

L'assèchement progressif des lacs en à peine 3000 ans

L'étude met surtout en évidence le changement rapide de climat intervenu dans le Sahara à cette époque. Alors que les arêtes de poisson représentent 90 % des restes datés de 10 200 à 8 000 ans, cette proportion chute brutalement à 40 % dans la période la plus récente (5 900 à 4 650 ans). "La quantité de poissons diminue avec le temps, concomitamment à une augmentation de la contribution des mammifères, ce qui montre que les habitants de Takarkori se sont progressivement concentrés sur la chasse et l'élevage", décrivent les auteurs. Un changement de régime contraint par l'assèchement de la région, qui a débuté vers 8 000 ans avant J.-C

Plusieurs lacs ont alors subi des baisses de niveau importantes, jusqu'à disparaître complètement autour de 5 500 ans. Les habitants ont cependant pu continuer à pêcher dans la rivière, comme le montre la proportion croissante de silures par rapport au tilapia, une espèce mieux adaptée aux rivières et aux salinités élevées. "Il est cependant étonnant de constater que le poisson reste un pilier de l'alimentation des éleveurs, même à la période la plus récente, indique Savino di Lernia. Ce qui montre que ces derniers étaient d'excellents pêcheurs".

Cette découverte apporte un indice supplémentaire sur le mode de vie des habitants d'Afrique à l'Holocène. Le Tadrart Acacus est bien connu pour ses peintures rupestres décrivant la faune de l'époque : éléphants, girafes, autruches, chevaux... Le site de Takarkori a révélé une quantité impressionnante d'informations. On y a notamment découvert les premiers signes en Afrique de la culture de céréales et du stockage de graines, des preuves de fabrication de yaourts et de bouillies retrouvées sur des tessons de poterie, ainsi que des restes humains, naturellement momifiés, de pasteurs du Néolithique. francetvinfo.fr 26 février 2020

LVOG - Je crois qu'on savait cela depuis longtemps, ils font semblant de le découvrir pour créer un effet supplémentaire de psychose collective...

Un exercice périlleux.

Si on devait se livrer à un pronostic sur les élections municipales, compte tenu du développement de la situation des derniers mois ou de l'année écoulée, on devrait aboutir à une abstention record, sans confondre nos désirs avec la réalité je précise.

Au matraquage sur le changement climatique a succédé le matraquage sur le coronavirus, entre temps eu lieu le matraquage féroce des mobilisations dans le cadre des Gilets jaunes, pour aboutir à celui de la contre-réforme des retraites rejetée par l'immense majorité des travailleurs toutes catégories sociales confondues, en passant par le communautarisme islamique et j'en passe, jusqu'à la cerise sur le gâteau de l'affaire Griveaux, au point de vomir les institutions de la Ve République.

Il faudra qu'on nous explique, comment au nom du combat pour en finir avec ces institutions, on peut présenter des listes à cette élection, qui consiste uniquement à légitimer le régime en place, puisque les maires sont amenés à appliquer la politique de Macron, tout en se portant garant du respect de la Constitution de la Ve République par l'ensemble de leurs administrés. Il y a là quelque chose qui ne colle pas. Cela ressemble à s'y méprendre au double langage, qui à ma connaissance n'a nullement pour vocation de dissoudre les illusions que les travailleurs pourraient encore avoir dans le régime, bien au contraire.

On peut employer une formule chimique, puisque nous sommes composés d'une combinaison d'éléments chimiques instables. C'était juste pour dire que j'aborde ce sujet sur plusieurs dimensions pour évaluer la qualité de ma démarche, plus que sa justesse, car je tiens à ne l'imposer à personne, je reste fidèle à mes principes.

Les maires élus pourraient recevoir les voix, et donc représenter au mieux que le quart des électeurs, ils ne pourront donc se prévaloir d'aucune légitime, hormis celle que leur accorde la Constitution, ce que j'avais mis en avant il y a déjà quelques années, trop tôt, je n'en sais rien.

La Constitution est le pivot du régime. Elle saute et le régime saute avec elle, c'est imparable, ce que l'extrême droite a bien compris. Tandis que l'extrême gauche se dispersera, et ne proposera aucun début de projet de Constitution à l'appui du mot d'ordre d'Assemblée constituante souveraine, qui selon moi ne peut pas admettre des représentants de partis de droite ou d'extrême droite, ce qui nous ramène à l'équivalent du soviet ou comité du peuple exploité et opprimé, qui se dote de son propre gouvernement, de son propre Etat pour gouverner, assumer ses responsabilités, accomplir ses tâches historiques...

Pour revenir à notre sujet.

J'ai pris connaissance de nouveaux faits sur l'affaire Griveaux, qui m'incitent à l'extrême prudence, car il se pourrait qu'elle ait été montée de toutes pièces à l'insu des différents protagonistes, qui auraient pu être instrumentalisés par des forces qui les dépassent, à moins que l'opération leur ait été présentée comme une mauvaise blague de collégiens à laquelle ils n'auraient pas cru. Je n'ai pas suffisamment d'éléments pour en dire davantage, et rien ne dit que nous en aurons par la suite car cela impliquerait certaines personnalités, institutions ou certains Etats, pas la Russie évidemment, qui le plus souvent prêche le faux pour savoir le vrai.

En complément. Big Brother n'était pas un fantasme.

- 23 pays signent la création du Collège européen du renseignement - L'Express.fr 26 février 2020

Cette idée de créer une "Académie du renseignement" européen a été émise en septembre 2017 par Emmanuel Macron. L'Express.fr 26 février 2020

LVOG - Les services de renseignement leur servent surtout à monter des coups pourris, à repérer les éléments qu'ils vont pouvoir infiltrer, manipuler, puis actionner le moment voulu, ou pour obtenir matière afin de déstabiliser leurs opposants...

Tribune libre.

Communiqué du Bureau National du POID – 22 février 2020 (extraits)

1 – Le bureau national du POID s'est réuni le 22 février alors que, selon la presse, Macron s'apprêterait à recourir à l'article 49-3 pour faire passer sa contre-réforme destructrice des retraites.

Le bureau national considère d'une extrême importance l'appel lancé publiquement par 800 militants ouvriers et travailleurs de toutes tendances politiques et syndicales, appuyés par des milliers d'autres signataires, en faveur d'« un appel franc et net à la grève générale par les confédérations ».

La destruction des retraites signifierait, si le projet gouvernemental passait, que tout l'édifice de la Sécurité sociale, la plus grande conquête ouvrière arrachée dans les soixante-quinze dernières années serait soumis à démantèlement.

Face à cette attaque, les travailleurs sont légitimes à mettre à l'ordre du jour la grève générale pour bloquer ce plan destructeur. Bien évidemment, l'appel à la grève générale par les confédérations syndicales (CGT et CGT-FO avec la FSU et Solidaires) ne garantirait pas par luimême le succès de la grève générale. Mais les travailleurs ont en mémoire le 5 décembre, quand l'appel en commun de ces quatre organisations a été saisi comme un formidable encouragement pour des millions en grève et en manifestation. De même aujourd'hui, un tel appel à la grève générale dans l'unité des organisations serait un encouragement formidable au déferlement de millions qui ont la capacité de contraindre le gouvernement à retirer son projet.

Tout reste ouvert. Le bureau national appelle les militants et les comités à redoubler d'efforts et de mobilisation pour faire signer en masse l'appel du comité national de liaison, multiplier les réunions dans les entreprises et les secteurs professionnels et constituer les délégations pour la rencontre du 28 mars à Paris.

2 – Le bureau national a entendu un rapport sur la campagne des élections municipales. (...) Au total, dans plus de soixante-dix localités, des milliers de candidats – dont une majorité n'est pas membre de notre parti – ont accepté de figurer sur les listes à l'initiative du Parti ouvrier indépendant démocratique.

Cet engagement résulte de l'affirmation claire et nette par notre parti de la nécessité d'en finir avec le régime de la Ve République et le gouvernement illégitime de Macron. Il est en rapport avec notre prise de position pour la rupture avec les diktats de la classe capitaliste et de l'Union européenne, pour l'Assemblée constituante souveraine et, dans ce cadre, notre position en faveur d'un gouvernement ouvrier, un gouvernement des travailleurs, par les travailleurs, pour les travailleurs.(...)

3 – Le bureau national a entendu un rapport sur la diffusion de La Tribune des travailleurs. Entre 2018 et 2019, le nombre de journaux réglés à l'administration de La Tribune des travailleurs (abonnements + vente au numéro) a progressé de 47 736 exemplaires, soit + 18,4 %.

Le bureau national invite l'ensemble des abonnés à renouveler leurs abonnements, marquant ainsi leur fidélité à la presse ouvrière libre et indépendante.

Il invite les comités à assurer les réabonnements et la diffusion de La Tribune des travailleurs et à développer son rôle de tribune libre dans laquelle s'expriment les points de vue de travailleurs et de militants de toutes tendances. Le renforcement de la presse ouvrière indépendante, c'est le renforcement de l'indépendance de la classe ouvrière dans ses combats contre la classe capitaliste et le gouvernement, c'est le renforcement de l'indépendance des syndicats, le

renforcement de l'indépendance du pôle ouvrier sous toutes ses formes. C'est la condition des succès à venir.

LVOG - A défaut d'expliquer ce qu'ils entendent par là, cela peut donner lieu à toute sorte d'interprétations fallacieuses ou qui ne sont pas à leur avantage. J'ignore s'ils en ont conscience ou pas. Je ne comprends pas pourquoi ils emploient toujours cette formulation qui prête à confusion. Non, je ne fais pas l'idiot en disant cela.

Que le POID s'estime indépendant du régime, c'est son droit, on peut le concevoir, mais quand il insiste lourdement pour attribuer la même qualité aux syndicats ou au "pôle ouvrier sous toutes ses formes", avec la multitude de gamelles qu'ils traînent derrière eux, c'est incompréhensible pour de nombreux militants et travailleurs, cela aussi on peut le concevoir, on l'a vu notamment avec la séquence des Gilets jaunes ou le peu d'empressement ou d'enthousiasme que la classe ouvrière a manifesté pour répondre à leurs appels à descendre dans la rue pour les retraites.

Qui a envie de défendre ou de suivre des syndicats ou des partis qui n'ont eu de cesse de trahir leurs mandats, leurs engagements, vos intérêts fondamentaux pendant plus d'un demi-siècle ou bien davantage, dont les directions sont monolithiques, arc-boutées pour soutenir le gouvernement en place, l'ordre établi ? N'est-ce pas révélateur de la collusion d'intérêts qui existe entre leurs appareils depuis des lustres ? On est aussi en droit de se le demander.

Quand les idéologues du régime veulent nous inculquer "l'impossibilité de la révolution", comment s'y prennent-ils ?

LVOG - Exercice d'autosuggestion.

70 ans après sa mort, pourquoi George Orwell est-il toujours autant d'actualité ? - francetvinfo.fr 23 février 2020

Son roman "1984" est un best-seller qui traverse les décennies, plus actuel que jamais.

LVOG - Ne vous fiez pas au titre et à la présentation avantageuse de cet article envers Orwell, dont je vous ferai grâce, ils étaient uniquement destinés à tromper les lecteurs ou à orienter à leur insu leur réflexion dans une direction bien précise, comme pratiquement chaque fois avec France Info et les médias en général.

Comment ? En se faisant passer pour une fervente admiratrice d'Orwell, procédé éculé mais somme toute efficace, qui a peu de frais permet de s'attirer la sympathie de la plupart des lecteurs, afin d'endormir leur vigilance, pour ensuite leur infuser tranquillement le poison idéologique qu'on leur destinait, car évidemment rien n'est gratuit ou laissé au hasard.

C'était indispensable pour les mettre en confiance, en condition, pour ébranler leur méfiance quasi obsessionnelle de nos jours, faire en sorte qu'inconsciemment ils baissent la garde ou produire un puissant effet neuroleptique pour endormir leurs facultés critiques, la journaliste Carine Azzopardi commencera par distiller sur un ton enthousiaste et flatteur les habituels lieux communs sur 1984, auxquels l'air de rien par la suite elle allait mêler des attributs de son invention ou plutôt, reprendre ceux déjà imaginés par les détracteurs les plus féroces d'Orwell, de sorte qu'après s'être livrée elle-même à l'exercice de la double pensée décrite et combattue par Orwell, à l'issue de la lecture de cet article les lecteurs ne sachent plus quoi penser ou ne puissent en tirer aucun enseignement.

Si vous vous demandiez quel était le mobile de cet article venimeux, vous avez la réponse, bien qu'il faille encore le décortiquer pour bien comprendre quel en était le véritable enjeu, idéologique évidemment.

Les éloges dithyrambiques de ce genre cachent habituelles des intentions inavouables, disionsnous, à quels mécanismes allait-elle recourir pour servir les objectifs qu'elle s'était fixée ?

Ils étaient multiples ou se combinaient, dans un premier temps afin de neutraliser les enseignements d'Orwell sur le stalinisme, ensuite par un moyen détourné l'auteur allait assimiler la Chine et la Russie ou tous les Etats dans le collimateur de l'Etat profond à des régimes également totalitaires, de manière à amener d'une part le lecteur à la conclusion que toute révolution prolétarienne ou socialisme serait inéluctablement vouée à l'échec ou à déboucher sur un régime totalitaire, donc ils valaient mieux encore qu'il se soumette au régime en place, quitte à abandonner définitivement l'espoir de le renverser ou de vivre un jour dans une société meilleure ("démontrer dans La ferme des animaux l'impossibilité de la révolution."), car le sort qui l'attendrait serait pire que celui que le capitalisme lui avait réservé, et d'autre part, le convaincre d'adopter une attitude bienveillante à l'égard des marionnettes de l'Otan et du Pentagone qui sévissent à Hong Kong ou en Chine continentale, ainsi qu'en Russie (et ailleurs, Venezuela, etc.) ("Orwell est devenu plus qu'un adjectif : un emblème qui de Hong-Kong à la Russie"), poussant la manipulation jusqu'à prétendre qu'Orwell en aurait été pour vaincre leurs dernières résistances ("Les mots comme ultime résistance: tout un symbole que n'aurait pas renié l'écrivain").

Il est donc prouvé ici que cette journaliste est une agent de l'Etat profond, de Big Brother, au service du totalitarisme.

Je n'ai pas la version écrite de *La ferme des animaux*, on se contentera donc des dernières paroles du film (dessin animé de Louis de Rochemont produit par Halas and Batchelor) tiré de ce roman, qu'on peut interpréter comme un appel à "passer à l'action", à la révolution politique pour renverser le stalinisme au milieu des années 40, en 1945, plutôt qu'un appel à restaurer l'ancien régime tsariste et féodal.

- "Ils avaient pris conscience que leur monde bien loin de devenir comme ils l'avaient espérer le meilleur des mondes, était plus cruel que jamais pour le commun des bêtes, et qu'il leur fallait une fois de plus passer à l'action"

Cet article allait donner lieu à plusieurs commentaires d'internautes. J'en ai relevé un significatif qui montre les ravages que cette propagande peut produire, on en donnera la signification politique ensuite.

- "...toujours faire passer les faits avant cette même idéologie".

Dans les commentaires qu'on lit sur ce blog, l'idéologie passe très majoritairement avant les faits qui sont, soit niés, soit dénaturés, s'ils ne cadrent pas avec ladite idéologie.

Si on essaye de remettre les pendules à l'heure en étant objectif, c'est forcément parce qu'on défend une autre idéologie...

C'est ce qui m'agace en permanence.

LVOG - Il devait s'agir d'un troll. Conclusion : la classe ouvrière devrait se passer d'idéologie, car après tout celle de ses ennemis fait très bien l'affaire ! Tel était effectivement le message que cet article était censé transmettre.

Il faut à tous prix empêcher les masses de s'armer idéologiquement, théoriquement pour passer à l'action contre le régime en place, qu'elle chassent Macron et abolissent la Constitution et les institutions de la Ve République, instaurent une République sociale.

Vous devez graver dans votre petit cerveau malléable ou mal formaté, qu'étant donné que toute idéologie mène fatalement au totalitarisme, comme le programme politique de Macron ne correspond à aucune idéologie, pourquoi ne vous en accommoderiez-vous pas, pourquoi ne le soutiendriez-vous pas ?

Vous comprenez peut-être mieux pourquoi nous menons inlassablement le combat politique sur ce terrain-là. Dites-vous bien que si nos ennemis se donnent cette peine, c'est qu'ils en attendent des résultats pour pouvoir plus aisément atteindre leurs objectifs.

Un mot ou un rappel sur Orwell.

L'inertie de l'histoire ne joue pas en notre faveur, il faut en avoir conscience. Si on ne peut pas changer un homme par décret, encore moins un peuple tout entier. Une révolution se fait avec les travailleurs tels qu'ils sont, avec leurs faiblesses et leurs lacunes, elle a pour objectif d'inverser les rapports sociaux existants, et non de produire un homme nouveau, unique, ce sont ses ennemis ou ceux qui ignorent de quoi ils parlent qui lui attribuent cette intention totalitaire.

Orwell n'a manifestement pas compris qu'une révolution se faisait avec des hommes et des femmes, dont les cerveaux avaient été formatés par l'ancien régime depuis des générations et des générations durant des décennies ou des siècles d'exploitation et d'oppression.

Cela n'allait pas être sans conséquences délicates ou désagréables à traiter par la suite ou plutôt immédiatement au cours de la révolution. Il ne suffit pas de s'emparer du pouvoir politique pour que d'un coup de baguette magique les conditions économiques qui prévalaient encore la veille disparaissent, non, il ne serait pas possible de réaliser tout ou n'importe quoi, comme le croient les petits bourgeois déconnectés de la réalité, qui s'imaginent que tout ce qu'ils conçoivent devrait se réaliser sur le champ, et qui jouent ainsi le jeu de la réaction au cours d'une révolution.

De la même manière, qu'on le veuille ou non, il faudrait faire durant encore toute une période avec les habitudes, les idées ou les comportements profondément ancrés dans le cerveau ou le vécu des hommes avant qu'ils n'en changent, avec tout ce que cela implique d'inconvénients et de graves menaces pour la révolution, qui somme toute n'en serait pas davantage comptable demain qu'hier, mais à laquelle ses ennemis s'empresseraient d'imputer toutes sortes de maux ou difficultés pour tenter de la diaboliser ou faire en sorte que les travailleurs s'en détournent ou encore pour la renverser.

Non, liquider le régime capitalisme et ses institutions, changer de société ou passer au socialisme ne s'improvise décidément pas, ceux qui ont la faiblesse de le croire sont des aventuriers ou des charlatans ou tout simplement des ignorants.

S'emparer du pouvoir politique est une tâche colossale, le conserver s'avère être un défit plus gigantesque encore, qu'on ne pourra relever victorieusement qu'en s'y préparant minutieusement, aussi bien sur le plan théorique que psychologique pour éviter toute désillusion aux effets désastreux.

Vous venez de voir que nos ennemis aussi y travaillait d'arrache-pied, dans l'autre sens, pour assurer la pérennité de l'ordre établi ils mènent leur guerre de classe sur tous les fronts à la fois, à nous de faire de même et d'en tirer de précieux enseignements pour la suite, ainsi seulement nous aurons une chance de les vaincre. Eh oui ! Que cela ne vous étonne pas, même Marx évoquait la chance ou le hasard qui parfois fait bien les choses. On en aura besoin assurément, mais ne comptons pas sur elle pour nous guider, apprendre pour comprendre, et comprendre pour agir, n'oublions jamais ce principe élémentaire qui animait Lénine.

Le néomaccarthysme ne passera pas.

Bertrand Tavernier: Je pense que l'ignorance et le préjugé se propagent partout. Au lieu de faire face à des faits, nous faisons le commerce de rumeurs et de ragots, d'affaires secondaires. Les faits et les événements peuvent être complexes. Ils ont certainement besoin d'être réinterprétés, réexaminés, mais il ne faut pas déformer des faits historiques. (Bertrand Tavernier: «L'université et ses enseignants ont une responsabilité envers l'histoire.» par David Walsh - wsws.org - Mondialisation.ca, 25 février 2020)

Tavernier réagissait à la censure exercée aux Etats-Unis à l'encontre de certains films sous prétexte que certains acteurs ou réalisateurs auraient véhiculés ou mis en scène des idées d'extrême droite, racistes notamment, alors qu'ils incarnaient un pan de l'histoire de la société, sans qu'on soit forcé de partager ces idées, ce qui va de soi pour Tavernier ou pour nous.

C'est surtout l'art de juger plus qu'interpréter le comportement et l'oeuvre de personnages appartenant au passé avec les critères du présent pour mieux les vouer au pilori, afin de faire oublier ses propres turpitudes ou contradictions.

A ce compte-là, ce sont tous les penseurs ou artistes qui ont participé au développement ou à l'évolution de la civilisation humaine au cours des derniers millénaires, qui seraient destinés à disparaître du champ de la connaissance ou de l'expérience humaine, qui serait réduite à un désert aride, tout en rendant le processus historique inaccessible ou incompréhensible, l'objectif final des censeurs. Chacun doit évidemment veiller à ne pas tomber dans ce travers épouvantable, car injuste.

Quand on fait preuve de bienveillance envers des personnages importants du passé, ce n'est pas une marque de faiblesse ou commettre une erreur, encore moins faire preuve de complaisance, c'est juste rendre un hommage mérité à l'oeuvre qu'ils ont accomplie ou qu'ils nous ont léguée, en tenant compte des conditions de leur époque qui étaient totalement différentes des nôtres.

Si nous ne témoignons pas la même attention à nos contemporains ou si nous nous réservons le droit d'être critique à leur égard, c'est parce que nous partageons les mêmes conditions et nous les jugeons avec les mêmes critères, en cela nous ne commettons aucune injustice, nous nous contentons de les remettre à leur place, de la même manière que nous laissons les personnages du passé à la place qu'ils occupèrent autrefois sans les magnifier ou les diaboliser.

Quand on se destine de refaire le monde ou de transformer la société, le premier principe qu'on devrait adopter, devrait consister à les prendre tels qu'ils ont existés ou tels qu'ils existent de nos jours. C'est également valable à titre individuel pour analyser notre personnalité ou le parcours que nous avons eu au cours de notre vie, avec ses aspects peu flatteurs ou parfois pire encore. S'assumer entièrement devrait nous rendre plus modeste et plus disponible pour les autres.

On ne peut pas se dire humaniste ou prétendre être animé d'un idéal humaniste supérieur, quand on ne respecte pas ce principe, autrement dit les autres de manière générale. On n'est pas digne d'exiger que nos aspirations soient respectées, aussi légitimes soient-elles, quand on souille allègrement la mémoire des générations passées pour une raison idéologique malsaine, on s'avilit soi-même, et pour le coup on ne mérite aucune considération.

<u>Vous comprendrez mieux pourquoi ils ont fabriqué Wikipedia, qui est en train d'évincer</u> toutes les encyclopédies.

Wikipedia. C'est La voix de son maître, de la censure, de la falsification de l'histoire, de la réécriture du passé, le chien de garde ou le ministère de la Vérité de Big Brother ou du régime totalitaraire en train se mettre en place.

Voilà ce qui s'affiche à l'écran pour vous dissuader de regarder (ou écouter) certaines vidéos :

- "Radio Sputnik est financée entièrement ou partiellement par le gouvernement russe. Wikipedia".

LVOG - Rappel. France Inter, France Culture, France Info, France Télévision sont entièrement financées par le gouvernement français, et les autres médias ou détenus par des oligarques également en partie, leur financement provenant essentiellement de banques et du complexe militaro-industriel. L'AFP cumule également les deux financements, puisque ces mêmes médias-oligarchiques sont ces principaux clients.

Sputnik et RT ne valent pas mieux ou ils sont encore plus dangereux, dans la mesure où ils avancent masqués ou ils se présentent comme des alternatives intègrent ou honnêtes face aux médias institutionnels occidentaux, alors qu'en réalité on y trouve toute la panoplie des amalgames orduriers rouge-brun distillés au compte-gouttes ou sournoisement par les officines néoconservatrices, Conspiracy Watch par exemple.

Les sondages : Mieux qu'un phénomène météorologique imprévisible.

- Sondage. Après la crise sociale, la popularité de Macron se redresse - lejdd.fr 22 février 2020

Le chef de l'État enregistre en février une hausse de 2 points (à 32%), selon notre baromètre Ifop. lejdd.fr 22 février 2020

4 jours plus tard...

- Sondage: Macron (-3) (à 33%) en forte baisse à trois semaines des municipales - AFP 26 février 2020

Selon un sondage Odoxa-CGI publié mardi. AFP 26 février 2020

LVOG - Quand sa cote de popularité est en hausse, il atteint 32%, et quand elle est en baisse, elle atteint 33%. Moralité mathématique : Il vaut mieux encore qu'elle baisse !

Coronavirus. La stratégie de la terreur, le pire des virus. Même pas peur !

- Le nouveau coronavirus poursuit son expansion, le monde "pas prêt à y faire face" - AFP 26 février 2020

Le nouveau coronavirus a continué mercredi à s'étendre à travers le monde qui, selon un expert de l'OMS, "n'est tout simplement pas prêt à y faire face". AFP 26 février 2020

LVOG - 2.700 morts en Chine, 40 dans le restant du monde, c'est insignifiant. Particularités des personnes décédées, "toutes des personnes âgées et atteintes précédemment de pathologies graves" (en Italie par exemple). Depuis en France un homme de 60 ans déjà hospitalisé et un Chinois de 80 ans lui aussi hospitalisé. Apparemment, ils auraient attrapé ce virus à l'hôpital ou en clinique. Il se pourrait que le corps médical soit à l'origine de la propagation de ce virus, puisque d'autres personnes infectées n'ont aucun lien avec les foyers d'infection, la Chine et l'Italie, à moins qu'elles aient tout simplement croisé d'autres personnes déjà infectées et qui l'ignoraient, et qui seraient passés par un établissement médical où le virus était présent.

L'Express.fr - 93,7% des personnes qui décèdent du Coronavirus sont âgées d'au moins 50 ans et déjà atteint par une pathologie. L'Express.fr 26 février 2020

LVOG - Sinon, il peut s'agir de personnes moins résistantes que les autres, présentant des déficiences en anticorps ou défenses immunitaires du fait d'une alimentation ou de conditions de vie défectueuses, comme c'est le cas parmi les populations les plus faibles, pauvres ou précaires.

Selon une étude réalisée par le Centre chinois de contrôle et prévention des maladies, qui a analysé 72 314 cas, les plus de 80 ans sont peu touchés par Covid-19 - 3,2% des cas seulement -, mais constituent 20,3% des victimes. Les 0 - 49 ans représentent 46,4% des cas, mais seulement 6,3% des morts. Les moins de 30 ans, globalement peu infectés (10,2%), meurent rarement. Les enfants de 0 à 9 ans sont même totalement épargnés, puisqu'aucune victime n'est recensée dans cette tranche d'âge, quand les 10 - 19 ans ne comptent que pour 0,1% des morts. (Source : L'Express.fr 26 février 2020)

Le HuffPost - "Ce qu'il faut dire avec les morts de la grippe, c'est qu'il s'agit de 'morts indirectes'. On ne porte pas un diagnostic de grippe sur les 4000 à 10.000 personnes qui meurent chaque année. En fait, il y a un peu près 500 personnes qui vont aller en réanimation et éventuellement mourir de la grippe. Mais les autres, ce sont des personnes âgées qui à l'occasion d'une grippe vont décompenser une autre affection qui peut être un infarctus, une bronchite, etc.", détaille l'épidémiologiste Arnaud Fontanet sur France Inter ce mardi 25 février au matin. Avant d'ajouter: "Ici avec ce nouveau coronavirus, les cas vont être comptés et les décès sont rapportés directement au virus". Le HuffPost 25 février 2020

Psychose collective, ils y sont arrivés!

- Coronavirus à Strasbourg : « Les gens sont en pleine psychose », témoigne un pharmacien 20minutes.fr 26 février 2020
- « Il n'y a pas de risque particulier ou d'alerte particulière à Strasbourg », assure pourtant à 20 Minutes Alain Fontanel, premier adjoint au maire. 20minutes.fr 26 février 2020

Un regard équilibré.

- Pandémie du virus de la peur par Manlio Dinucci - Réseau Voltaire 25 février 2020

L'exagération de la dangerosité du coronavirus par rapport à d'autres maladies ainsi que la préparation de la réponse des principaux acteurs deux mois avant l'épidémie laissent pantois. Il n'est pas possible de tirer de conclusions, pour le moment.

Manlio Dinucci - Étant entendu que le coronavirus ne doit pas être sous-évalué et qu'on doit suivre les 10 règles préventives du ministère de la Santé, il faut adopter une 11ème règle fondamentale : empêcher la diffusion du virus de la peur. Celui-ci est répandu surtout par la télévision, en commençant par la Rai qui consacre les journaux télévisés quasiment entièrement au coronavirus. Le virus de la peur pénètre ainsi dans tous les foyers à travers les chaînes de télé.

Tandis qu'elles lancent la plus grande alarme pour le coronavirus, elles taisent le fait que la grippe saisonnière, épidémie beaucoup plus mortelle, a provoqué en Italie pendant la 6ème semaine de 2020 —selon l'Institut supérieur de la santé— en moyenne 217 décès par jour, dus aussi à des complications pulmonaires et cardiovasculaires liées à la grippe. Elles taisent le fait que —selon l'Organisation mondiale de la santé— meurent en Italie en une année du HIV/Aids plus de 700 personnes (en moyenne deux par jour), sur une total mondial d'environ 770 000.

À propos de la campagne alarmiste sur le coronavirus, Maria Rita Gismondo —directrice de macrobiologie clinique, virologie et diagnostic de bio-urgences du laboratoire de l'hôpital Sacco de Milan, où s'analysent les échantillons de contagions possibles— déclare : « C'est une folie. On a transformé une infection à peine plus sérieuse qu'une grippe en une pandémie létale. Regardez les chiffres. Ce n'est pas une pandémie ». Mais la voix de la scientifique n'arrive pas au grand public, alors que chaque jour, de la Rai service qui devrait public, aux chaînes Mediaset et pas seulement, on diffuse chez les Italiens la peur pour « le virus mortel qui de Chine se répand dans le monde ». Campagne de fait correspondant à ce que déclare le secrétaire USA au commerce Wilbur Ross dans une interview à Fox Business : « Je pense que le coronavirus contribuera au retour des emplois de la Chine aux USA. En Chine il y a eu d'abord le SARS, ensuite la peste porcine et maintenant le coronavirus ». Donc, commente le New York Times, « la perte pour la Chine pourrait être un gain pour l'Amérique ». Autrement dit, le virus pourrait avoir un impact destructeur sur l'économie chinoise et, dans une réaction en chaîne, sur celles du reste de l'Asie, de l'Europe et de la Russie, déjà touchées par la chute des flux commerciaux et touristiques, à l'avantage des USA restés économiquement indemnes.

Global Research, le centre de recherche sur la mondialisation dirigé par le professeur Michel Chossudovsky, est en train de publier sur l'argument de l'origine du virus une série d'articles d'experts internationaux. Ceux-ci soutiennent qu'« on ne peut pas exclure que le virus ait été créé en laboratoire ». Cette hypothèse ne peut pas être considérée comme « complotiste » et exorcisée comme telle. Pourquoi ? Parce que les États-Unis, la Russie, la Chine et les autres grandes puissances ont des laboratoires où sont menées des recherches sur des virus qui, modifiés, peuvent être utilisés comme agents de guerre biologique y compris sur des secteurs ciblés de population. C'est un domaine entouré du plus dense secret, souvent sous couvert de recherche scientifique civile.

Mais des faits émergent : la présence à Wuhan d'un bio-laboratoire où des scientifiques chinois, en collaboration avec la France, effectuent des recherches sur des virus létaux, parmi lesquels certains envoyés par le Laboratoire canadien de microbiologie. En juillet 2015, l'Institut gouvernemental britannique Pirbright, a breveté aux USA un « coronavirus atténué ». En octobre 2019 le Johns Hopkins Center for Health Security a effectué à New York une simulation de pandémie par coronavirus en prévoyant un scénario qui, s'il se réalisait, provoquerait 65 millions de morts [1]. Mais on ne simule pas la pandémie du virus de la peur, qui se répand avec des effets socio-économiques destructeurs.

[1] « Quand le Forum de Davos se p	oréparait à une pa	andémie de coror	navirus », Réseau	Voltaire, 4
février 2020 Réseau Voltaire 25 fév	rier 2020			

Dossier retraite.

Guerre idéologique et psychologique. 49.3 : Ils vous y préparent quotidiennement.

- Retraites: au 8e jour, l'Assemblée adopte le premier des 65 articles - AFP 25 février 2020

Au huitième jour d'examen, l'Assemblée nationale a adopté lundi le... premier des 65 articles du projet de loi de réforme des retraites qui fixe les principes généraux du futur système par points. AFP 25 février 2020

- Réforme des retraites: Edouard Philippe laisse ouverte la possibilité du 49.3 - AFP 25 février 2020

Le Premier ministre a laissé ouverte mardi 25 février la porte du 49-3, tout en demandant aux députés de la majorité de "tenir" encore un peu face à l'obstruction de la gauche de la gauche. Le HuffPost 26 février 2020

LVOG - Jusqu'aux élections, après et quels que soient les résultats, il déclenche le 49.3.

- Retraites : le gouvernement se prépare à dégainer son 49.3 - LePoint.fr 26 février 2020

Au sommet de l'État et dans les rangs de la majorité, la question n'est plus de savoir s'il faut, oui ou non, déclencher la procédure constitutionnelle mais quand. LePoint.fr 26 février 2020

LVOG - Et pour l'ensemble des travailleurs, quand il faudra dire stop on arrête tout ! Le jour où Macron dégaine le 49.3, commence la grève générale insurrectionnelle qui balaie le régime. On ne rêve pas, c'est la seule perspective ou alternative possible face à ce coup d'Etat. Si cela passait, la France connaîtrait le même sort que les Etats-Unis et la Grande-Bretagne ou le Japon qui sont devenus la propriété des marchés financiers.

Le naufrage de la "gauche de la gauche" ou sa véritable nature réactionnaire. Comment farder la destruction des retraites de dignité, mode d'emploi.

- Réforme des retraites : l'Assemblée inscrit "le niveau de vie digne" dans le texte - L'Express.fr 24 février 2020

Dans un rare moment de concorde sur la réforme des retraites, l'Assemblée nationale a adopté ce dimanche un amendement gouvernemental inscrivant dans le texte la notion de "niveau de vie digne", après des propositions similaires émanant de plusieurs bords politiques.

Il s'agit d'inscrire cet "objectif de garantie d'un niveau de vie satisfaisant et digne aux retraités" dans les principes généraux du système universel des retraites, objet de l'article 1 que les députés sont toujours en train d'examiner.

Le communiste Stéphane Peu avait plaidé pour l'inscription du terme "digne" dans ces objectifs, arguant que la dignité figurait dans la Déclaration universelle des droits de l'homme. L'amendement visait à remplacer ainsi le terme de "satisfaisant" avancé par le gouvernement, qu'il a qualifié de "concept gazeux".

Il a été soutenu notamment par l'Insoumis Éric Coquerel. Un amendement similaire avait été déposé par la marcheuse Martine Wonner. L'UDI Thierry Benoît s'était prononcé pour l'adoption de l'amendement communiste, une "belle proposition". Le député Libertés et Territoires Philippe Vigier a salué "une signification forte".

Le communiste Pierre Dharréville a salué "la créativité du gouvernement", indiquant que les communistes, "pas jaloux", étaient prêts à voter la proposition gouvernementale. "Une retraite digne, ça a quand même une autre figure qu'une retraite simplement satisfaisante", s'est-il félicité.

Le ministre chargé des Relations avec le Parlement Marc Fesneau a salué "l'évolution du débat", loin du "concours de synonymes auquel on se livrait" samedi. Il a appelé à avancer dans le texte, pour "donner du sens aux mots". L'Express.fr 24 février 2020

LVOG - Avec Macron-BlackRock et leur retraite à points, les travailleurs seraient en droit d'espérer "une retraite digne", en voilà un qui mériterait d'entrer au gouvernement. Scélérat !

Quand plus haut le POID évoquait "*l'indépendance du pôle ouvrier sous toutes ses formes*", c'est bien de cela dont il parlait, n'est-ce pas ?

Etats-Unis. Sanders : L'idiot utile de l'oligarchie ou du clan de la guerre.

LVOG - Certains prétendent qu'il roulerait pour Trump, si on considère qu'en général les électeurs préfèrent l'original à la copie, le maître à ses disciples, celui qui détient les cordons de la bourse plutôt qu'à leurs commis, cela se tient ou c'est une explication.

J'ai lu un article consacré à ses sympathisants et donateurs qui le confirmerait, dans la mesure où parmi eux figuraient outre les membres habituels des classes moyennes, un grand nombre d'employés ou de dirigeants de banques, qui en veulent à Wall Street de les avoir oubliés ou négligés après l'élection de Trump.

- Sanders creuse l'écart, Bloomberg recule Reuters 26 février 2020

Le sénateur Bernie Sanders a accentué son avance dans les intentions de vote des primaires démocrates, selon la dernière livraison du sondage Reuters/Ipsos qui montre aussi un recul de Michael Bloomberg.

Large vainqueur samedi des caucus du Nevada, Bernie Sanders est crédité au niveau national de 26% des intentions de vote.

Pour la première fois, l'avance de Sanders sur son plus proche rival dépasse les dix points de pourcentage. Reuters 26 février 2020

Ceci explique cela ou l'AFP en porte-voix du maccarthysme

- Bernie Sanders critiqué pour ses anciens flirts avec des régimes communistes - AFP 26 février 2020

Des déclarations vantant certains aspects de la révolution cubaine et d'anciens voyages dans des pays communistes reviennent hanter la campagne de Bernie Sanders, l'actuel favori à l'investiture démocrate dans la course pour la Maison Blanche. AFP 26 février 2020

LVOG - Pour l'Agence Française de Propagande, si au moins il se repentait de son crime, bien au contraire, inadmissible.

AFP - Mais loin de s'excuser, l'élu du Vermont a renchéri lundi soir lors d'un débat avec le public sur la chaîne CNN.

"Je pense qu'apprendre aux gens à lire et à écrire est une bonne chose", a-t-il lancé à propos des débuts du régime castriste. Il a assuré critiquer depuis longtemps "les régimes autoritaires à travers le monde, y compris Cuba, le Nicaragua, l'Arabie saoudite, la Chine et la Russie".

Bernie Sanders a par ailleurs loué les efforts de Pékin, autre "pays autoritaire" qui a "sorti de la pauvreté extrême plus de gens qu'ailleurs dans le monde".

"C'est la vérité et ce sont les faits, fin de la discussion", a-t-il asséné. AFP 26 février 2020

LVOG - Avec Pékin, autre "pays autoritaire", l'AFP adopte la rhétorique xénophobe et de guerre de l'Etat profond de manière à influencer les lecteurs... Dans un autre article, l'AFP ira encore plus loin dans la manipulation en l'accusant de vouloir mettre en place aux Etats-Unis un "programme d'alphabétisation castriste", par association d'idées, un programme politique castriste...

L'AFP préfère encore un candidat atteint d'une maladie dégénérative du cerveau, c'est plus pratique à contrôler.

- Joe Biden à l'heure du quitte ou double pour la Maison Blanche - AFP 26 février 2020

Crédité d'une meilleure performance au dernier débat démocrate, Joe Biden conservait mercredi ses chances de remporter l'élection primaire en Caroline du Sud, un défi qu'il s'est lui-même fixé après un début de campagne décevant.

Le septuagénaire aux rares cheveux blancs plaqués sur le crâne est apparu combatif lors de ce dixième débat démocrate, marquant notamment des points par ses vibrants appels visant l'électorat noir et l'évocation de sa lutte pour financer le port de Charleston.

Mais il peine à dissiper les doutes sur sa forme mentale, brouillant son message avec un léger bégaiement et en accumulant les bourdes.

Sur le plateau télévisé de la joute oratoire organisée par CBS, il a ainsi affirmé que les armes à feu avaient fait "150 millions" de morts depuis 2007 aux Etats-Unis, soit la moitié de la population du pays. M. Biden a aussi parlé des "camps de reconstruction" (plutôt que rééducation) des Ouïghours du Xinjiang, avant de se reprendre et dire camps "de concentration".

La veille, il avait commis d'autres impairs, confondant l'actuel président chinois Xi Jinping avec l'un de ses prédécesseurs décédé, Deng Xiaoping. Dans un autre discours, Joe Biden s'est présenté comme candidat "au Sénat américain". AFP 26 février 2020

En complément. La social-démocratie associée au CAC 40 fait des merveilles.

- Le pactole empoché par DSK - Capital 25 février 2020

"À l'évidence, Dominique Strauss-Kahn n'a jamais gagné autant d'argent de sa vie." La confidence est signée par un proche de l'ancien ministre socialiste dans les colonnes de L'Obs. L'hebdomadaire s'est penché sur les activités de DSK, qui est à la tête de Parnasse International depuis 2012. Ce cabinet de conseil a empoché 21 millions d'euros de bénéfices entre 2013 et 2018 selon les informations de L'Obs et n'aurait pas payé d'impôt sur cette somme jusqu'à 2018. L'ancien patron du FMI a en effet choisi d'installer sa société dans la zone franche de Casablanca (Maroc), où les sociétés ne payent pas de taxes les cinq années qui suivent leur installation.

De quoi permettre à DSK, seul employé et unique actionnaire, de se verser de confortables dividendes. Avec 5,3 millions d'euros de revenus en 2018, il gagnait plus que de nombreux patrons du CAC 40, notamment... Capital 25 février 2020

Griveauseries. Splendeur et décadence d'un régime à bout de souffle.

Quand la masturbation intellectuelle ne rend pas sourd, mais fou!

- « La masturbation est l'élément organisateur de la sexualité » lepoint.fr 17.02

Philippe Brenot, psychiatre et auteur d'« Éloge de la masturbation », revient sur nos rapports, parfois compliqués, avec une pratique encore mal perçue. lepoint.fr 17.02

Multirécidiviste.

Selon le Journal du Dimanche, d'autres vidéos existent, ou ont du moins existé. Alexandra de Taddeo a expliqué aux enquêteurs lors de sa garde à vue avoir enregistré plusieurs vidéos reçues par Benjamin Griveaux avant de les effacer. L'Express fait le point sur ces nouvelles informations.

D'autres vidéos envoyées par Griveaux

Alexandra de Taddeo détenait cinq autres vidéos mettant en scène Benjamin Griveaux, a-t-elle dit selon sa déclaration aux enquêteurs rapportée par le JDD. Quatre, selon franceinfo.

Au cours de sa garde à vue, la jeune femme de 29 ans a expliqué avoir enregistré ces vidéos de Benjamin Griveaux sur une dizaine qu'elle a reçue lors de leurs échanges au printemps 2018, et avoir aussi conservé des parties de leurs conversations.

Mais face à l'ampleur qu'a pris l'affaire, Alexandra de Taddeo assure avoir supprimé toutes les vidéos avant son interpellation, et avoir reformaté à plusieurs reprises son ordinateur et son téléphone. Selon franceinfo, elle s'est également débarrassée dans les toilettes d'un bar d'une clé USB qui contenait ces vidéos.

Citant une source proche de l'enquête, le JDD confirme qu'aucun nouveau film n'a pour le moment été découvert. Mais les ordinateurs et téléphones portables saisis lors des perquisitions n'ont pas encore été expertisés. La juge d'instruction doit prochainement désigner un expert pour les passer au crible. L'Express.fr 23 février 2020

En "prison" on se fait du bien comme on peut.

- Piotr Pavlenski répète à France Inter que ce qui l'a poussé à publier les vidéos intimes attribuées à Benjamin Griveaux, c'est parce que l'ancien candidat La République en marche (LREM) à la mairie de Paris a "parlé aux électeurs de sa famille" comme d'un modèle, "tout en écrivant à Alexandra de Taddeo" que "sa famille était une prison". francetvinfo.fr 24.02

Rappel de la causerie du 23 février.

- Benjamin Griveaux et sa famille traversent une douloureuse épreuve. Benjamin Griveaux reste dans son appartement parisien, son épouse, Julia Minkowski, à ses côtés. La famille est unie, fait front ensemble. "Ils sont extrêmement soudés, confie une source proche du couple dans les colonnes du nouveau numéro du magazine Closer... Julia a accepté et compris ses explications. Elle soutient coûte que coûte son mari." closermag.fr 20 février 2020

Une mansuétude dont n'ont pas bénéficié les manifestants contre la loi Travail ou depuis le 17 novembre 2018.

- Relaxe définitive d'une ex-Femen, poursuivie pour exhibition sexuelle après une action seins nus à Paris - AFP 26 février 2020

L'ancienne militante des Femen lana Zhdanova a été définitivement relaxée mercredi du délit d'exhibition sexuelle qui lui était reproché pour une action seins nus au musée Grévin en 2014, après le rejet du pourvoi en cassation du parquet général de Paris.

Dans sa décision, la Cour de cassation a estimé que la seule exhibition de la poitrine d'une femme dans un lieu ouvert au public était un acte sexuel, même si l'intention de son auteure était dénuée de toute connotation sexuelle, et était donc passible de poursuites.

Cependant, Mme Zhdanova ayant toujours revendiqué un "acte politique", la condamner "constituerait une ingérence disproportionnée dans l'exercice de la liberté d'expression", a considéré la plus haute juridiction française. AFP 26 février 2020

LVOG -La plus haute juridiction française garante du respect de "*l'exercice de la liberté d'expression*", on en a la larme à l'oeil d'admiration... à coup de LDB ! Rappelons que les Femen sont aussi financées par G. Soros.

Dans quelle société vivons-nous?

LVOG - 34% de nantis garantissent la stabilité du régime, jusqu'à quand ?

- Emploi, logement, santé, isolement... 2 Français sur 3 sont confrontés à au moins une forme de fragilité - bfmtv.com 24.02

Dans sa dernière étude, le Crédoc (Centre de recherche pour l'étude et l'observation des conditions de vie) illustre la "fracture sociale" en identifiant sept catégories distinctes au sein de la population. Emploi, pauvreté, logement... Les auteurs de l'enquête affirment que deux tiers des Français sont confrontés à au moins une forme de fragilité.

Les conclusions de cette enquête menée auprès d'un échantillon de 3000 personnes représentatif de la société révèlent que deux tiers de la population se trouvent confrontés à au moins une source de fragilité parmi les six recensées (handicap et santé dégradée, précarité professionnelle, difficultés de logement, pauvreté monétaire, relégation territoriale, isolement et solitude). Le Crédoc identifie ainsi sept catégories distinctes au sein de la population.

Aucune fragilité

La première catégorie regroupe le tiers des Français (34%) épargné par toutes les formes de fragilités. Il s'agit le plus souvent de personnes aisées (32% disent avoir de hauts revenus et 33% déclarent appartenir à la classe moyenne supérieure). C'est donc logiquement la catégorie de population qui part le plus en vacances: 76% d'entre eux sont partis au cours des 12 derniers mois, contre 63% des Français dans leur ensemble.

Cette population compte une majorité de propriétaires n'ayant plus d'emprunt à rembourser (54% contre 41% dans la population française). Elle se compose à 35% de retraités, à 34% de profession intermédiaire, à 21% de cadres et professions intellectuelles supérieures, à 21% d'employés, à 16% d'ouvriers et à 9% d'agriculteurs exploitants, artisans ou commerçants.

Cette frange de la population qui enregistre les niveaux de confiance les plus élevés envers le gouvernement (55%), les pouvoirs publics (50%) et les institutions (78%) est aussi celle qui se sent la plus heureuse: plus de la moitié (56%) se dit assez souvent heureux. C'est 11 points de plus que dans le reste de la population.

Une seule fragilité en moyenne

Cette population rassemble des individus affectés le plus souvent par un problème et un seul. Cela signifie que cette fragilité, liée à l'emploi ou à la santé, n'entraîne généralement pas d'autres types de vulnérabilités. (Tiens donc! Et plus loin le Credoc affirme le contraire: "De fait, "les six sources de fragilité étudiées sont souvent corrélées entre elles", et il est question à plusieurs reprises de "cumul des difficultés" parce qu'une difficulté en entraîne une autre et ainsi de suite. On aura

compris qu'en dehors du tiers de la population qui se complaît comme il est sous ce régime, les deux tiers restant, soit l'immense majorité fait face à des difficultés permanentes qui leur pourrissent la vie. - LVOG)

Fragilité liée à la santé

15% des Français disent être confrontés à une fragilité liée à la santé (handicap, état de santé dégradé). Un tiers d'entre eux sont des Français de 70 ans ou plus. Si l'on ajoute les personnes au foyer et les autres inactifs, 60% de cette classe sont sortis du marché du travail.

Les niveaux de revenus de cette population sont globalement plus élevés que ceux de la population entière. 34% des personnes qui déclarent une fragilité liée à la santé disent ainsi disposer de hauts revenus. Ils sont également "plus nombreux que le reste des Français à indiquer pouvoir boucler leurs fins de mois tout en mettant de l'argent de côté. Une donnée à relier à l'âge de cette population", précise le Crédoc.

C'est aussi la catégorie qui établit le lien le plus étroit entre santé et alimentation. 40% de cette population déclarent en effet limiter sa consommation de viande, soit cinq points de plus que le reste de leurs concitoyens. Ils sont en outre 84% à citer les maladies graves comme un sujet de préoccupation majeur (contre 77%). Enfin, plus de neuf personnes ayant des problèmes de santé sur dix (92%) indiquent voir régulièrement les membres de leur famille proche (contre 78%).

Fragilité liée à l'emploi

8% des Français déclarent avoir essentiellement un problème d'emploi (chômage, sous-emploi ou précarité). La plupart du temps, c'est la seule forme de fragilité qui est recensée (1,3 forme de fragilité en moyenne). Cette catégorie est composée à 65% de femmes, notamment parce qu'elles représentent une forte proportion parmi les personnes en CDD et en temps partiel subis. Elle se distingue également par une population plus jeune (32% ont moins de 25 ans) qui éprouve des difficultés à entrer dans la vie active.

Les personnes au chômage représentent 19% de cette population. "Les concitoyens qui présentent une fragilité en matière d'emploi sont plus souvent ouvriers (24%) ou employés (29%)", indiquent les auteurs de l'étude.

Sans surprise, ils sont moins souvent propriétaires de leur logement (33%) que le reste de la population (41%). Ils sont également moins souvent parents (51% contre 35%), ce qui peut s'expliquer par l'âge moyen de cette catégorie, ainsi que l'assise moins stable de cette population sur le marché du travail.

Plus de la moitié des personnes de cette classe (56%) recherche un emploi rémunéré et régulier. Mais tous ne sont pas prêts à travailler à n'importe quel prix. 80% des Français qui connaissent des difficultés en matière d'emploi pensent "qu'il est parfois plus avantageux de percevoir les minimas sociaux que de travailler avec un bas salaire". C'est le cas de 75% du reste de la population. Ils sont également plus nombreux (75%) à considérer que le travail est avant tout un moyen de gagner sa vie (70% des Français).

Notons également que les individus ayant des difficultés sur le marché du travail sont plus nombreux que le reste de la population française à considérer que leur niveau de vie s'est amélioré en 10 ans (respectivement 30 et 21%). "Une des pistes d'explication de cet optimisme est sans doute à rechercher dans l'âge des individus concernés. [...] La hausse du niveau de vie peut ainsi s'expliquer par le passage de la vie étudiante à l'entrée sur le marché du travail", explique le Crédoc.

Fragilités cumulées

Les autres catégories de population se distinguent également par une forme de fragilité dominante (pauvreté, logement, relégation territoriale ou isolement) mais déclarent en subir d'autres. De fait, "les six sources de fragilité étudiées sont souvent corrélées entre elles", observe le Crédoc.

Fragilité liée à la pauvreté

Les individus regroupés dans la classe marquée par la pauvreté (niveau de vie inférieur à 60% du niveau de vie médian) représentent 8% des Français. Ils déclarent en moyenne souffrir d'1,8 forme de fragilité (la pauvreté donc, mais aussi des problèmes d'emploi et de santé notamment). 63% des personnes de cette catégorie sont des femmes, 38% ont moins de 25 ans et 20% sont sans emploi. Plus d'un tiers de cette population (37%) habitent dans une agglomération de plus de 100.000 habitants (31% de la population en générale). Ils sont également plus souvent célibataires (54%) que le reste de la population (28%).

15% de cette population modeste sont logés gratuitement, contre 8% de leurs concitoyens. La moitié déclare par ailleurs que les minimas sociaux ne sont pas suffisants. Ainsi, les personnes vivant en situation de pauvreté sont moins nombreuses que le reste de la population à considérer qu'il est parfois plus avantageux de percevoir les minima sociaux plutôt que de travailler avec un bas salaire (63%, contre 75%).

Dans cette catégorie, sept personnes sur dix s'obligent régulièrement à réduire leurs dépenses. C'est 14 points de plus qu'en population générale. Elles sont enfin les plus pessimistes quant à l'évolution du taux de chômage. 53% de cette classe estiment que le nombre de chômeurs va augmenter dans les années à venir, contre 41% de l'ensemble des Français.

Fragilité liée au logement

Comme pour la catégorie précédente, les jeunes (26%) et les femmes (64%) sont surreprésentés parmi les 12% de Français qui indiquent éprouver essentiellement une difficulté liée au logement, notamment parce que les dépenses afférentes pèsent une lourde charge dans leur budget. Mais cette population cumule en moyenne 2,2 formes de fragilité (problème de santé, de pauvreté ou d'emploi dans la plupart des cas).

79% des personnes qui composent cette classe disent ainsi s'imposer des restrictions budgétaires (57% de la population française). Ils se restreignent ainsi beaucoup plus que les autres dans tous les postes de dépenses: équipement électroménager (+23 points), alimentation et habillement (+21 points), vacances et loisirs (+20 points) ...

"A ce niveau élevé de restrictions s'ajoute une moindre satisfaction quant à son cadre de vie: dans ce groupe, 30% des personnes ne sont pas satisfaites de ce qui entoure le logement. C'est deux fois plus que dans l'ensemble de la population (14%)", ajoutent les auteurs de l'étude.

Fragilité liée à la relégation territoriale

11% de la population française indiquent avoir "tout à fait" le sentiment de vivre dans un territoire délaissé par les pouvoirs publics. Les individus victimes de la relégation territoriale connaissent en outre 2,5 formes de fragilité en moyenne (pauvreté, problème de logement et de santé...). C'est la classe la plus concernée par le cumul des difficultés.

Elle se distingue notamment par un niveau de diplôme plus bas: 63% des individus de cette catégorie ont un diplôme inférieur au baccalauréat. Cette population cumule ainsi les difficultés sur le marché du travail et les difficultés économiques (35% disent disposer de bas revenus).

Se sentant délaissés, les individus de cette classe témoignent une défiance marqué envers le gouvernement. Seuls 22% d'entre eux font confiance à l'exécutif pour résoudre les problèmes, contre 42% pour le reste de la population. Ils accordent également moins leur confiance envers l'institution scolaire (52% contre 70%) ou envers la police (60% lui font confiance, contre 75% des Français) et sont une majorité (52%) à réclamer des changements radicaux dans la société. Enfin, les relégués territoriaux sont ceux qui ressentent le plus le besoin de se replier sur la sphère privée. 70% d'entre eux considèrent que la famille est le seul endroit où l'on se sente bien.

Fragilité liée à l'isolement

Plus d'un Français sur dix (11%) affirment ne pas voir régulièrement des membres de leur famille et recevoir du monde chez eux moins d'une fois par mois. Ces personnes isolées cumulent de 2,2 formes de fragilité en moyenne. "L'isolement relationnel s'entremêle à d'autres difficultés comme des difficultés sur le plan économique, ainsi que des problèmes en matière de logement ou d'emploi", souligne le Crédoc. En effet, 35% des isolés déclarent percevoir de bas revenus.

Ce faible niveau de vie s'accompagne d'un moindre équipement qui affecte d'autant plus la fréquence de leurs relations. Ainsi, si 94% des Français ont un téléphone portable, seules 87% des personnes isolées en ont un. De la même manière, elles sont moins nombreuses à être équipées d'une voiture (73% contre 85% en moyenne). Elles sont également moins impliquées dans la vie associative (31% contre 44% dans le reste de la population) et fréquentent moins les équipements publics (bibliothèque, cinéma, équipements sportifs) que le reste des Français.

C'est enfin la catégorie qui éprouve le plus de défiance envers les autres (63%). 41% des personnes isolées disent n'appartenir à aucune communauté (contre 50% des Français). Symbole de leur isolement, ils ne sont que 45% à estimer que la famille est "le seul endroit où l'on se sente bien et détendu".

"Tout se passe comme si les personnes de cette classe, isolées de leur famille et de leurs proches, n'avaient que très peu de centres d'intérêt et vivaient 'à côté' des autres, mais pas en relations avec eux", expliquent les auteurs de l'étude. bfmtv.com 24.02

Ils osent tout. Leur humanisme est la politesse des salauds. Témoignages.

- "M. Macron, le Cameroun n'est pas un Dom-Tom", la colère gronde à Yaoundé contre le président français Franceinfo 25 février 2020
- Le chef de l'ONU s'alarme de voir les droits humains "pris d'assaut" AFP 24 février 2020
- Le coronavirus, une menace pour les camps ouïghours en Chine Slate.fr 24 février 2020

La classe politique britannique accusée d'avoir couvert des agressions sexuelles d'enfants - L'Express.fr 26 février 2020

Une enquête accuse le gouvernement, le Parlement et les partis d'avoir fermé les yeux durant des décennies sur des cas d'agressions sexuelles sur des enfants. L'Express.fr 26 février 2020

INFOS EN BREF

POLITIQUE

Syrie

- Libération totale de la principale autoroute en Syrie - Réseau Voltaire 25 février 2020

Le ministre des Transports syrien, Ali Hammoud, a annoncé, le 25 février 2020, la libération et la réouverture de la principale voie de communication du pays : l'autoroute M5.

Celle-ci était restée ouverte durant le « Printemps arabe » (2011-début 2012), mais était partiellement fermée depuis le début de la guerre (mi-2012). Elle relie les quatre principales villes du pays : Damas / Homs / Hama / Alep.

Durant la guerre, l'armée avait choisi de défendre les populations plutôt que le territoire. Les grandes villes étaient restées sous son contrôle, tandis que les campagnes et les déserts étaient occupés par les jihadistes. Les communications étaient devenues difficiles voire impossibles. Réseau Voltaire 25 février 2020

SOCIAL ET SOCIÉTÉ

Maroc

- Maroc : manifestation à Casablanca contre les inégalités sociales - Franceinfo 24 février 2020

Des milliers de personnes ont défilé le 23 février 2020 dans les rues de Casablanca, la capitale économique du Maroc, pour protester contre la situation socio-économique du pays. Les manifestants ont notamment dénoncé la baisse du pouvoir d'achat et la dégradation des droits humains.

La manifestation a été organisée par le Front social marocain (FSM), un nouveau collectif regroupant des partis de gauche, des organisations syndicales, des associations. Franceinfo 24 février 2020